



学校だより

(1月号)

令和7年1月16日
台東区立桜橋中学校
校長 関山 康紀

初春に夢を乗せて

校長 関山 康紀

新年あけましておめでとうございます。去年は地震や事故がありましたが、今年、関東地方は穏やかな晴天に恵まれ、静かにお正月を迎えることができました。

今年の干支は「巳年（へび）」です。ところで「干支」という漢字をなぜ「えと」と読むのでしょうか。「干」は十干（甲乙丙丁戊己庚辛壬癸）から、「支」は十二支から来ています。さらに十干は、五行説（すべてのものは木火土金水からできている考え）の要素に兄（え）と弟（と）をつけてできています。木の兄が甲で「きのえ」、木の弟が乙で「きのと」、火の兄が丙「ひのえ」などとなります。干支では毎年を十干と十二支を組み合わせて表現しています。「甲子・乙丑・丙寅・丁卯・・・」と続いていきます。十干と十二支を並べていくので、最小公倍数の60年たつと一巡することになります。そのために日本では60歳になると「還暦」としてお祝いする風習となっています。昨年2024年は「甲辰（きのえたつ）」で辰年、今年は「乙巳（きのとみ（へび））」で巳年です。

ちなみに1924年「甲子（きのえね）」の年にできた野球場が「甲子園球場」、1868年「戊辰（つちのえたつ）」の年に日本で起きた戦争が「戊辰（ぼしん）戦争」です。

このように1年を十干と十二支の組み合わせで表現するので「干支」と書き、「え」と「と」が交互に来ることから「えと」と読むようです。

この十二支ですが、ほかにも時間や方角にも関係しています。例えば「正午」は1日24時間を割り振り、11時から13時を午の刻といったことから来ています。また「子午線」は方角を割り振り、北は子の方角、南は午の方角から来ています。

十二支や干支以外でも、このような日本文化のことを皆さんも調べてみてはいかがでしょうか。本校はグローバル教育推進校で、グローバルな人材の育成を目指しています。そのためにも世界の舞台で自国の文化を語れることは大切なことです。

☆今後の予定☆

- | | | |
|--------|----------|------------------------------|
| 1月 | 20日（月） | 生徒会朝礼 |
| | 22日（水） | 職員会議 |
| | 26日（日） | ・27日（月） 都立推薦入試 |
| | 29日（水） | 職員会議 |
| | 30日（木） | 避難訓練 |
| 31日（金） | 都立推薦入試発表 | |
| 2月 | 1日（土） | 土曜授業 立志の集会（2） |
| | 3日（月） | 全校朝礼 |
| | 11日（火） | 建国記念の日 |
| | 12日（水） | 職員会議・子ども安全の日 |
| | 13日（木） | 英語スピーキングテスト（1, 2） |
| | 14日（金） | 新入生保護者説明会 |
| | 17日（月） | 生徒会朝礼・避難訓練 |
| | 19日（水） | 学校保健委員会 |
| | 14日（金） | ～19日（水） 区連合作品展 公立学校美術展覧会（都展） |

※ 行事の詳細、変更等については、
学校、学年等からの連絡をご確認ください。

21日(金) 都立一般入試
23日(日) 天皇誕生日
24日(月) 振替休日
26日(水)～28日(金) 学年末考査
28日(金) 常任委員会

◆ 学校生活の様子 ◆



◆ 表彰 ◆

○令和6年度台東区ソフトテニス1年生研修大会 個人戦

優勝【男子】

組

優勝【女子】

組

第3位【男子】

組

○第1回ニューイヤークップ(バスケットボール)【男子】 準優勝

◆ 学校評価にご協力いただき、ありがとうございました ◆

12月に実施させていただきました学校評価アンケートにつきまして、ご意見をいただき、誠にありがとうございました。生徒に向けたアンケート等も含め、改善が図れることから着手し、次年度の学校運営に生かしてまいります。

◆ 欠席・遅刻のご連絡について ◆

- ・ 「**SumaMachi**」 でのご連絡 8:00までにご入力ください。
※ 8:00を過ぎてのご連絡、遅刻から欠席への変更等のご連絡は、電話でお願いいたします。
※ 担任、学年から電話で連絡させていただくことがございます。
- ・ 「**電話**」 でのご連絡 8:15までにご連絡ください。